

Einwohnergemeinde Zermatt

Wissenswertes aus der Einwohnergemeinde

Mit dieser Rubrik geben wir einen Einblick in diverse Themen der Einwohnergemeinde Zermatt (EWG).

Über die laufenden Projekte wird jeweils an der Urversammlung ausführlich informiert und Entscheide aus dem Gemeinderat werden auf der Webseite www.gemeinde-zermatt.ch unter der Rubrik News aufgeschaltet.

Budget 2023

An der letzten Urversammlung vom 7. Dezember 2022 hat der Souverän das Budget einstimmig gutgeheissen. Nettoinvestitionen in der Höhe von CHF 31,5 Mio. sind geplant. Die grössten Investitionsbeträge fliessen 2023 mit rund CHF 15 Mio. in den Bau des neuen Schulhauses Walka.

Weiter wird mit dem Bau des Reservoirs Blatten begonnen, was einen grösseren Investitionsbetrag von CHF 2,4 Mio. bei der Wasserversorgung auslöst. Bei den Investitionen ins Gemeindestrassenetz liegt der Fokus auf der Erneuerung von Deckbelägen und der Werterhaltung der Staldenstrasse. Bei der Planung wird vor allem in die Umsetzung des Quartierplans Spiss und des Baus der Tuftrastrasse inkl. Buswendeplatz investiert. Insgesamt sind Investitionen ins Gemeindestrassenetz von CHF 2,9 Mio. vorgesehen.

Für die Wander- und Bikewege sind rund CHF 1,3 Mio. reserviert. Unter anderem soll auch der Flowtrail zwischen Blauherd und Sunnegga erstellt werden. Auf der Obere Matten wird der Neubau des Sportpavillons ab Mai in Angriff genommen. Für die Realisierung sind CHF 2,7 Mio. vorgesehen.

Im Budgetbericht und im Bericht zur Jahresrechnung werden die Investitionen und Finanzen im Detail aufgeführt und können ebenfalls auf der Webseite der EWG nachgelesen werden.

Neuer Leiter Verwaltung

Am 1. Februar 2023 hat Daniel Feuz die Funktion als Leiter Verwaltung übernommen. Daniel Feuz ist 54 Jahre alt und stammt aus Bern. Er ist eidg. dipl. Betriebsökonom HWV und eidg. dipl. Wirtschaftsprüfer. Bevor er nach Zermatt kam, war er in Bern, Dublin und Basel in verschiedenen Unternehmen tätig. Seit zehn Jahren hat er die Funktion als Leiter Finanzen bei der EWG inne. Während dieser Zeit hat er sich vertiefte Kenntnisse in allen verwaltungstechnischen Abläufen angeeignet. Durch seine ruhige und überlegte Art kann er überzeugen.

Gemeindeapéro

In diesem Jahr konnte der Gemeindeapéro erneut durchgeführt werden. Die Theatergruppe unter dem Lead von Hanspeter Perren hat das vergangene Jahr auf eine humoristische Weise Revue passieren lassen. Die Jungbürger des Jahrganges 2005 wurden geehrt und der Gemeinderat hat sich zusammen mit dem Zermatterhof um das leibliche Wohl gekümmert. Apropos Kosten. Die Kosten dieses Anlasses werden mit den Einnahmen aus den Vertretungen in privatrechtlichen Unternehmungen, in welchem die Gemeinderäte vertreten sind, gedeckt.

Neubau d'niww Walka

Der Umbau des Schulhauses Walka ist auf Kurs. Aufgrund der Lieferengpässe und der steigenden Materialkosten sind zeitliche Verzögerungen sowie Mehrkosten zu erwarten. Derzeit belaufen sich die Mehrkosten auf ca. +2,27%. Der Bezugstermin der «niww Walka» ist noch nicht abschliessend definiert.

Strommangellage

Weiterhin beschäftigt die Abteilung öffentliche Sicherheit bzw. den Gemeindeführungsstab der Umgang bei einer möglichen Strommangellage bzw. einem Blackout. Zusammen mit der Elektrizitätswerk Zermatt AG werden diverse Szenarien ausgearbeitet. Ein Austausch mit den Leistungspartnern gehört dazu wie auch die Herausforderung in Sachen Kommunikation, wenn nichts mehr funktioniert.



Daniel Feuz, Leiter Verwaltung

Wohnsituation

Die Wohnsituation in Zermatt und Täsch verschärft sich weiter und alle Wohnungsbesitzer/Hauseigentümer sind gebeten, sich zu dieser Thematik Gedanken zu machen. Die Genossenschaft für bezahlbaren Wohnraum ist gegründet und sucht nach Wohnungseigentümern, welche bereit sind, ihre Wohnungen der Genossenschaft zur Verfügung zu stellen (www.wohnraum-mattertal.ch). Siehe dazu auch den nachfolgenden Beitrag.

Nachhaltigkeit

Das Thema der Nachhaltigkeit wird in einer breit abgestützten Arbeitsgruppe unter dem Lead von Swiss Climate behandelt und es werden qualitative Ziele und Massnahmen für die Bereiche Soziales, Ökologisches und Ökonomisches erarbeitet. Sobald diese ausformuliert und die Massnahmen dazu erarbeitet sind, werden wir erneut darüber berichten.

Standortentwickler

Mit Manuel Arquit konnte die Stelle des Standortentwicklers besetzt werden. Sein Aufgabengebiet zielt auf die Bedürfnisse der Bevölkerung ab. Der Lebensraum Zermatt und Täsch soll attraktiver und weiter gestaltet werden. Die Bedürfnisse der Zeit gilt es zu erkennen und Lösungswege zu finden.

Kunsteisbahn

Dem Team von Zermatt Unplugged und dem Leiter der Schul-, Sport- und Freizeitanlagen auf der Obere Matten wurde das Ziel, die Kunsteisbahn länger in Betrieb zu halten, in Auftrag gegeben. Derzeit sind wir auf bestem Weg, die Zielvorgabe zu erreichen und die Schliessungszeit der Eisbahn bereits für das Jahr 2023 massiv verkürzen zu können.

Iischers Zermatt

Wissenswertes rund um Zermatt gibt es auch bei «Iischers Zermatt» zu finden. Die Plattform steht für offene Gesprächskultur, gesunde Diskussionen und spannende Debatten unter der Leitung von David Taugwalder. Alle zwei Wochen erscheint ein Podcast zu diversen Themen rund um Zermatt.